

CAI EAS  
C.185  
Sept. 1984

DOCS

# Noticiario de Canadá

Ottawa  
Canada

Año 11, No. 13  
septiembre de 1984

## Arrolladora victoria conservadora en Canadá, 1

## Artista canadiense expone en Colombia, 2

## Chimeneas volcánicas en aguas canadienses, 3

## Pequeño y robusto autobús para pasajeros en sillas de ruedas, 3

## Aletas canadienses ganan 44 medallas olímpicas, 4

## Supercomputadora para Calgary, 5

## Nueva clase de bote de salvamento de alta velocidad, 6

## Acuerdos financieros ayudan a promover las exportaciones, 6

## Veinticinco años de grabados del Cape Dorset, 7

## Aumenta el comercio canado-brasileño, 7

## Análisis de la escoliosis por computadora, 7

## Noticias breves, 8

## Arrolladora victoria conservadora en Canadá

Brian Mulroney condujo al Partido Progresivo Conservador a su mayor mayoría en la historia canadiense en los elecciones generales federales celebradas el 4 de septiembre.

La victoria que ha más que duplicado el número total de escaños del partido después de la elección 1980, superó el récord anterior de los 208 escaños alcanzados por John Diefenbaker en las elecciones de 1958.

Al obtener 211 escaños de los 282 de todo el país, los conservadores han cambiado la faceta política del país.

Cuando el líder liberal John Turner aceptó la derrota nacional en Vancouver, los liberales habían elegido solamente 40 diputados, 107 menos que en las últimas elecciones federales. Esta cifra representaba el número menor de escaños obtenidos por el partido Liberal hasta la fecha. La cifra más baja anterior fue de 48 escaños en las elecciones de 1958.

El Nuevo Partido Demócrata obtuvo 30 escaños, ganando algunos en Ontario, pero perdiendo otros en el oeste de Canadá. En Toronto fue elegido un diputado independiente.

### De costa a costa

La victoria arrolladora comenzó en las provincias Atlánticas, de donde se recibieron las primeras noticias. Los conservadores casi duplicaron su número de disputados a 25, yendo los otros 7 escaños a los liberales.

Sin embargo, la victoria más inesperada se consiguió en la fortaleza liberal de Quebec, donde los electores renunciaron a la tradición liberal de 21 años en 61 de los 75 distritos. En 1980, los conservadores obtuvieron solamente un escaño en la provincia.

El alud continuó en Ontario, donde los conservadores aumentaron su número de escaños de 38 a 69. Los liberales quedaron reducidos de 52 a 14 y los demócratas subieron de 6 a 13.

En el Oeste, los nuevos demócratas se mantuvieron en Manitoba y Saskatchewan, pero todos los escaños que tenían en



Brian Mulroney, el nuevo primer ministro y su esposa Mila agradecen los saludos de sus seguidores en Baie Comeau.

Alberta fueron a parar a los conservadores. Estos obtuvieron 19 escaños en la Colombia Británica y aquellos obtuvieron 8. En el Oeste los liberales solamente consiguieron dos victorias, una en Manitoba y la otra en Vancouver, donde fue elegido John Turner.

### Elección de los líderes

Los tres líderes obtuvieron escaño. Brian Mulroney en Manicouagan Quebec, donde obtuvo más de 20 000 votos de diferencia sobre su próximo seguidor, el diputado liberal André Maltais. El líder del Nuevo Partido Demócrata, Ed Broadbent, obtuvo la victoria en Oshawa, Ontario, con un margen de diferencia de unos 2 200 votos. John Turner venció sobre su rival conservador Bill Clarke en Vancouver-Quadra por 3 784 votos.

Quince ministros liberales perdieron sus escaños.

Dept. of External Affairs  
Min. des Affaires extérieures  
OTTAWA

OCT 2 1984

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY  
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTRE



External Affairs  
Canada

Affaires extérieures  
Canada